

**COMUNICADO N° 534**  
**Jueves, 12 de agosto del 2021.**

El Ministerio de Salud (Minsa) a través del Programa Ampliado de Inmunización (PAI) informa que en Panamá se han aplicado **3,292,229** dosis de la vacuna contra la COVID-19 desde que el pasado mes de enero iniciara el proceso de vacunación en el territorio nacional.

En ese sentido el Minsa recuerda a la población que la variante Delta del SARS CoV-2 afecta más a personas no vacunadas y hasta el último reporte emitido por el Departamento de Epidemiología, más del 93% de los pacientes fallecidos no contaban con ninguna dosis de la vacuna Anticovid-19.

Este mismo reporte señala que en la actualidad la mayoría de los hospitalizados que se encuentran tanto en sala como en UCI son pacientes no vacunados.

Una vez más el Minsa reitera que reforzó la vigilancia epidemiológica y genómica en todo el país, con el fin de detectar más casos y cortar la cadena de contagio.

## **Información nacional de vacunación**

Hasta las 12 del mediodía de hoy en el circuito 8-10 se habían aplicado 14,902 dosis de Pfizer, mientras que, en el corregimiento de Juan Díaz en el corte de las 2 p.m. se aplicaron 2,796.

En Panamá Oeste se aplicaron al corte de las 12 mediodía 3,409 dosis de ambas casas farmacéuticas y a través de barridos en Herrera se lograron colocar hoy 2,718.

En la provincia de Herrera se aplicaron hoy jueves 2,718 dosis, en Chiriquí 4,854, mientras que 800 personas recibieron la de AstraZeneca en los terrenos de la Feria de David.

1,670 dosis de la vacuna AstraZeneca y 318 de Pfizer fueron aplicadas hoy en la provincia de Coclé y 2,983 dosis de Pfizer en Los Santos y 1,540 de AstraZeneca en el auto rápido de la Feria de Azuero.

A través del barrido en San Miguelito se lograron aplicar 1,422 con Pfizer y se colocaron 1,230 vacunas de AstraZeneca, mientras que en Colón se inocularon 2,094 personas con Pfizer y 221 con AstraZeneca.

## Autocuidado y vacunación son claves contra la Delta

Por otro lado, el ministro de Salud, Luis Francisco, recalcó durante un recorrido por varias escuelas de Juan Díaz que ante la aparición de más casos de la variante Delta es necesario que la población refuerce las medidas de autocuidado y que acuda a vacunarse.

Sostuvo que más del 90% de las personas que han fallecido recientemente no se han colocado ninguna dosis y el 0,7% que han tenido las dos dosis se han complicado al padecer alguna enfermedad grave.

Sucre dijo que está a la espera de los estudios que realizan la FDA, CDC y la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre la aplicación de una tercera dosis, pero expresó que por ahora se inmunizará primero a aquellos pacientes con enfermedades crónicas y en paralelo se mantendrá el esquema establecido en PanavaC-19.

## Informe epidemiológico

En el mundo se registran 182,984,297 personas recuperadas, mientras que se suman un total de 205,718,912 casos positivos por COVID-19 acumulados y 4,341,460 defunciones para un porcentaje de letalidad de 2.1%.

Para el día de hoy en Panamá se contabilizan 427,755 pacientes recuperados, 956 casos positivos nuevos, para un total acumulado de 445,651.

A la fecha se aplicaron 11,353 pruebas y se mantiene un porcentaje de positividad de 8.4.

En las últimas 24 horas se han registrado 8 defunciones que totalizan 6,932 acumuladas, para una letalidad del 1.6 %.

Los casos activos al día de hoy suman 10,964. En aislamiento domiciliario se reportan 10,435 de los cuales 10,140 se encuentran en casa y 295 en hoteles. Los hospitalizados suman 529 y de ellos 411 se encuentran en sala y 118 en UCI.

Toda información oficial referente a la pandemia en Panamá y las acciones del Gobierno Nacional se comunican a través de las cuentas oficiales del MINSA en las principales redes sociales y en su página web ([www.minsa.gob.pa](http://www.minsa.gob.pa)).